

EL PACIFICO



Semidario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria



AÑO XI

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 14 DE ENERO DE 1908

NÚMERO 1442

Mgl. H. Céspedes

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido para *Noche Buena y Año Nuevo*, un gran surtido de tarjetas postales para felicitaciones, juguetes, una gran variedad de confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gasas de seda y de algodón, blancas y de colores. Piques y muselinas finas. Zarzas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda, flores y plumas para sombreros. Ropa hecha de driles para caballeros y niños. Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran Agua perfumada anticancerígena, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y para niñas.

Baules Americanos. Sacos de noche. Valijas, grandes y pequeñas de legítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y fajas ó cinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De todo se vende al por mayor y al menudeo.

ROBERT HERMANOS

SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande, mejor surtido, y que vende mas barato toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar:—vestidos de lino de varias clases y colores.—Cazadoras de Kaky.—Sacos de dril y alpacas.—Pantalones.—Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves. Corbatas Toscolo lavables. Sweaters. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería fina. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE a cualquier lugar del país.

Noviembre de 1907.



ELDERS & FYFFES LIMITED

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA).

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida, £ 20

Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida y vuelta, £ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase a las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,

Administrador.

Sal! Salinas! Sal!

Vendo en buenas condiciones de pago, ó doy en arriendo un tren de salinas situado en Abangares. — Compónese de 6 pailas y todos los accesorios. Además una carreta con su yunta de bueyes y aperos. Enten derse con Esquivel & Guido en esta, ó en San José con Agustín Guido.

Puntarenas, Noviembre de 1907.

Hot el que se trasladó.

Desde el día 1º del presente diciembre, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente a la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co.

ANECDOTAS CENTROAMERICANAS

Estaba escrito

Creían los antiguos griegos, que la fatalidad regía los acontecimientos humanos, y que esa potencia implacable guiaba a los hombres en la senda de la vida. De este modo quedaba suprimida la libertad moral, ese don de excelencia, signo distintivo que hace posible la imputación de las acciones, y que es el más bello atributo del ser racional.

Bonaparte, aquel corso prodigioso que holló con los cascos de su corcel de guerra las coronas de muchos imperios, y que como un huracán de fuego y sangre barrió a las viejas dinastías, envolviendo al mundo en un resplandor trágico, aquel hombre extraordinario fué también fatalista. Así como él, nos encontramos con muchos guerreros que han creído en el destino irremediable y ciego.

El hecho que voy a referir, me lo contó el mismo don Fernando Lacayo, en la época indicada en mi anterior artículo para el *Diario del Salvador*.

El caudillo de los conservadores de Nicaragua, don Frutos Chamorro, se mostró en muchas ocasiones, partidario de esa filosofía fatalista, y como un griego de los tiempos antiguos, rendía homenaje al hado ó destino que impera sobre los hombres y las cosas.

Cuando las legiones democráticas tenían estrechamente sitiado a don Frutos Chamorro en 1854, hubo un día, el 27 de mayo de ese año, en que la plaza de Granada estuvo a punto de caer en manos de los soldados comandados por el General Máximo Jerez.

Desde el campamento general, Jalteva, los democráticos habían forzado las líneas de defensa, establecidas en las calles que hoy se llaman *Real* y de *Las Barricadas*, y verificando un movimiento oblicuo, trataban de envolver a los pocos defensores de la plaza.

Todos los semblantes reflejaban la más honda pena, convencidos de la irremediable caída de la ciudad en poder de los sitiadores.

Al grito de *¡sálvese quien pueda!* se escapaban los legitimistas, ocultándose en los consulados extranjeros.

En aquellos momentos de pánico, solamente el General en Jefe conservó sereno é implacable su ánimo heroico y esforzado. Se dirigió a su casa de habitación, convertida entonces en oficina del Gobierno; y sus clarines tocaron llamada de oficiales y soldados. Sesenta hombres únicamente, entre ellos algunos senadores y magistrados del orden judicial, fueron los que rodearon al Presidente. Todos ellos se armaron de rifle. Poco después, a pesar de las observaciones que le hicieron muchas personas, convenciendo de la inutilidad de tal resistencia, el General Chamorro montó sobre su caballo y ordenó la salida.

De tal modo era indomable su carácter, que ni siquiera trató de contestar a los que le presentaban objeciones para detenerle en su vano empeño.

Al emprender la marcha a la cabeza de su reducidísima tropa, llegó, por último, a agregárselo un joven oficial. Era éste un hombre de gallarda presencia, mostraba en su vestido la corrección más completa, y su rostro irradiaba el alto aspecto de su vara nobleza.

Rápidamente se acercó al Presidente, sujetándole la brida del caballo, y le dijo: —He venido, a fin de acompañarte en esta postrera prueba, aunque comprendo que semejante sacrificio será estéril.

Don Frutos le dió un fuerte apretón de manos, y le dijo con su calma acostumbrada:

—A ti que eras mi amigo de veras, mi hermano por el corazón, te explicaré la clave de este designio. Ya sabes que no sé huir, ni quiero dejarme coger vivo por mis contendores. Busco, en este momento, la gloria de morir tremolando la bandera de mi partido. Además, la fortuna es una diosa inconstante y ciega. Deo jugar la última partida. El miedo es mal consejero, y el mundo es de los audaces.

Después, arrendando a su caballo, gritó a su pelotón:

—¡Paso de carga!

En esos momentos aparecía en el extremo Sur de la calle *Atravesada* la vanguardia enemiga, compuesta de 400 hombres, comandados por el General Mateo Pineda.

Un nutrido fuego envolvió a los dos antagonistas, y las descargas de los fusiles repercutieron senebremento en la ciudad.

Sucedió lo inesperado, intervino ese *qué* misterioso que preside el éxito de los grandes combates. Poco después de comenzada la pelea, cayó herido en el pecho el General Pineda, Jefe de los atacantes, y éstos, dosconcertados a la vista de su General herido, volvieron caras.

Los legitimistas persiguieron activamente a los sitiadores, y a consecuencia de la derrota, éstos perdieron todas las ventajas que en ese día habían conseguido.

Después del triunfo el General en Jefe regresó acompañado del oficial con quien había dialogado antes de la acción.

Ese joven, a quien don Frutos trataba con tanta deferencia y cariño, ejerció más tarde el mando supremo de Nicaragua. Fué el Presidente de la República que pronunció estas bellas palabras en su mensaje inaugural: *Respetaré la libre existencia del pensamiento... La calumnia misma me encontrará impasible: la despreciaré; pero no la perseguiré jamás.*

Por eso, y por la integridad republicana con que supo cumplir sus democráticas promesas, la historia guarda su venerable nombre. Ese personaje ilustre y lleno de tantos merecimientos, se llamaba Fernando Guzmán.

Fray José Paul

Nota.—Después de leer lo que del mensaje inaugural del ex presidente D. Fernando Guzmán copia Fray José, no podemos resistir a la tentación de exclamar: ¡Tiempos felices, y dichosos tiempos aquellos que la civilización ha ido dejando cada vez más lejos, para que las infamias políticas, los peculados administrativos, los abusos del poder y cuanto da motivo a la censura acerba, quede cubierto con el pudoroso velo del silencio, evitando así los sonrojos de los que mandan; pero arrastrando por las charcas de la indignidad, el decoro de las repúblicas de que sólo les queda ya el nombre, al menos en cuanto a libertad de la prensa se refiere.

J. DE DIOS MATUS.

EL PACIFICO

Las fiestas porteñas

El puerto está de gala. Flaquean las banderas. Se oyen los alegres acordes de la banda nacional y de las lugareñas marimbás. Por intervalos truena el cañón y en su defecto las bombetas. Las habitaciones adornadas y con las caras de pascua que les ha dado la reciente pintura, pregonan la alegría de sus moradores.

Aún están abiertos los talleres que mañana parecerán templos abandonados, porque a sus sacerdotes, que oficiaron en ellos durante todo el año, les será permitido, por tres días, tributar culto y rendir pleito homenaje a los dioses de la expansión y del placer. Los trenes van vacíos y vienen llenos de paseantes que de todas partes de la república acuden a tomar participación en la temporada porteña, tan alegre, tan cordial, en una palabra: tan *rica*.

Las damas puntarenesas sienten la alegría de quien sabe que llega el momento de lucir su cultura y sus hechizos, y los porteños todos, hacen a un lado los varios implementos del trabajo, y en el plácido semblante van diciendo que ha llegado la hora de gozar.

Y en esta ocasión, como siempre, las fiestas de Puntarenas serán un certamen de cultura, de cordialidad y de alegría. El Gobernante y el ciudadano, el rico y el pobre, el nacional y el extranjero, todos en alegre consorcio, harán olvidar durante el tiempo de los regocijos populares, el angustioso afán de la época presente; y de esas expansiones saldremos con nuevos bríos a seguir la lucha por la vida y por la prosperidad de Costa Rica.

Serán honradas las fiestas con la visita del señor Presidente y de su comitiva, de regreso de la Conferencia de Copalchi; con la de su digna esposa y con la de muchas de las más distinguidas familias del país.

EL PACIFICO saluda cordialmente a todos los huéspedes de Puntarenas, y se halaga con la esperanza de que al dar cuenta de las diversiones y hechos notables durante los regocijos públicos, sólo tendrá que enumerar alegría y cultura.

Conchitas

A LAS LINDAS PUNTARENEÑAS

Las estrellas en el cielo,
La luna en el cafetal,
Boquita de caña dulce,
¡Quién te pudiera besar!

Las piedras que vas pisando,
Cuando pasas por la calle,
Las vuelvo yo del revés
Pa que no las pise nadie.

El naranjo tiene espinas
Y el limoncito también,
Mi corazón es muy tuyo
Y el tuyo no sé de quién.

Desde aquí te estoy mirando
Cara a obra, frente a frente,
¡Pero decirte no puedo
Lo que este corazón siente.

Las penas que me maltratan,
Son tantas que se atropellan.

Unas y otras se mellan
Y por eso no me matan.

Por si olvidarte lograba
Cogí el camino y me fui,
Y mientras más caminaba
Mucho más pensaba en tí.

AQUILEO J. ECHEVERRÍA

Justicia á un Juez

El 10 del mes en curso se constituyó en el Juzgado de 1ª Instancia de esta Comarca el Magistrado de la Suprema Corte de Justicia, don Francisco Solórzano, con el fin de practicar la visita reglamentaria.

Aunque EL PACIFICO en diversos sueltos de crónica ha dado á conocer al público la marcha de la oficina, y por ende la laboriosidad del señor Juez, no está demás entresacar del acta de visita algunos datos, para estímulo del funcionario que está al frente del ramo de justicia en la Comarca, y ejemplo de otros empleados que se preocupan poco ó nada del cumplimiento de sus deberes.

El Magistrado Solórzano trajo á la vista el libro de contabilidad y encontró un saldo en caja el 1º de enero de 1908, de ₡ 3,506-57, más una partida de ₡ 50.00 ingresada después de aquella fecha, todo lo cual dió una suma de ₡ 3,556-57. Revisados los giros de depósitos, se hallaron 20 con un valor exacto al saldo que en caja arrojó el libro.

Examinó luego los negocios criminales con el siguiente resultado: sumarios en curso (contando con los de acción privada), 42. Plenarios en curso, 73, ó sea por todo 115 negocios. En el año se fenecieron 200 negocios criminales. En la misma materia se pronunciaron 12 sentencias verbales. En el ramo civil se pronunciaron 23 sentencias de mayor cuantía. En la visita del año anterior, aparecieron en curso 219 negocios, en lo penal.

No resistimos la tentación de copiar un párrafo del visitador. Dice así: «Debe hacerse constar, con vista de los datos anteriores, y de lo que arroja el acta de la visita anterior, que el señor Juez Licenciado don Juan Manuel Rodríguez, ha hecho durante el año una labor verdaderamente digna de elogio, pues contra la multitud de negocios de la materia criminal que en este Juzgado existió, hoy sólo hay un número relativamente pequeño, viéndose en cada negocio de los en curso bastante diligencia sin que haya motivo para llamar su atención. En el ramo civil también han marchado los asuntos con toda regularidad.» Lo demás del acta se refiere al mobiliario, etc. de la oficina.

CORRESPONDENCIAS

De Bagaces

Sr. Redactor de «El Pacífico»
Puntarenas.

Señor:

Ha terminado en sus funciones la Municipalidad de 1907, dejando á esta población recuerdos impercederos, porque al través de muchas dificultades dejó construido un hermosísimo edificio, que no queda duda es el mejor de esta población; así es que el nuevo Municipio de 1908 estrenará la casa municipal y tomará este ejemplo para que al terminar este año miremos con placer lo que esas cabezas jóvenes hagan en bien de esta población. Ya veremos.

También ha llegado el nuevo Jefe Político, D. Sebastián Murillo, á quien deseamos grata permanencia entre nosotros. Estamos de plácemes porque creamos con firmeza

MAN CHON SING Y Cia.

Almacén de abarrotes y géneros.

Acaban de recibir un gran surtido de PAÑOLONES, CHALES, SEDA DE COLORES Y PAÑUELOS DE SEDA de toda la India. Por próximo vapor nos llegarán la mar de novedades del Japón y China, todo al gusto mas exigente.

Precios sin rival.

DOCTOR ZAVALA

Ha trasladado aquí su residencia y recibe consultas todos los días, en su domicilio provisional, Sucursal del Hotel Colombiano de 9 a 11 a. m.

Puntarenas, 8 de enero de 1908.

EUREKA!!

En esta acreditada refresquería habrá helados todos los días.

GRAN ACOPIO DE BESTIAS

Para alquilar al ínfimo precio de (₡ 3-00) tres colones, para el viaje entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta y viceversa, tengo 50 bestias de muy buenas condiciones. — Y para las personas delicadas y de gusto, tengo 10 famosas bestias, que alquilo á precio convencional.

BENNIOIO MENA.

Esparta, 1º de enero de 1908.

AZÚCAR
del Ingenio "La Mansión"

Este acreditado azúcar, se vende en el Almacén de los señores Man Chon Sing & Cía

Federico Apóstegui.

HOTEL ESPAÑOL

A fin de poder atender con las comodidades y con el mejor servicio deseable por los dignos temporadistas de este puerto, en mi ya por todos conocido Hotel Español, no he omitido gasto alguno para preparar y abastecer la cantina, cocina y bodegas, así como el local que expresamente para alojar á las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente ó sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Cárdenas, frente al parque, para que no echen de menos las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá á satisfacción á mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente.

Feliciano López

BOTICA DE PUNTARENAS

R. G. Veranes

Gran surtido de Perfumería francesa
Ventas por mayor y detall.

Especial atención y precios sumamente bajos, en las recetas

del Dr. Isaac Guerra.

Despacho día y noche sin alteración de precios.

LA CIUDAD DE LONDRES

DG

A. Asch & Bros.

EN SAN JOSE

Con Sucursales en Limón, Cartago
PUNTARENAS.

En esta ciudad frente al Club, entre la Eureka y la Alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

que mejorará la situación de Bagaces, que tanto necesita una buena autoridad; pues en honor de la verdad diremos que en el año próximo pasado no hubo semana en que no anduvieran cuatro ó cinco rascados, y éstos se pasaban tomando hasta quince días, dando mal ejemplo á la juventud, perjudicando á los patrones y dueños de haciendas, y lo que es más criminal todavía, haciendo perecer en la miseria á sus pobres esposas é hijos; sin embargo, todo esto pasaba á vista y paciencia de las autoridades. ¿De qué le vale al Supremo Gobierno afanarse en dar leyes para exterminar los vicios, si no pone autoridades que cumplan con sus deberes? Estamos seguros que la ley de licores daría muy buenos resultados si todos los empleados cumplieran fielmente con sus deberes, vigilando los estancos los días domingos, pues se vende más aguardiente en la tarde que en la mañana, así es que en vez de mejorar empeoramos en esta población.

EZEQUIEL

Enero 8 de 1908.

De Santa Cruz

Señor Redactor de «El Pacifico»
Puntarenas

Apreciado amigo:

Han pasado sus días sin que haya visto la luz en su apreciable periódico una croniquilla de esta Santa Cruz, y como al fin se hace necesaria para que no nos olviden, principio:

Los amigos que tenía el Juez, Lic. D. Clodomiro Salas Castro, hemos sentido muy de veras su separación y le pedimos no retarde su vuelta, pues como él sabe, el pueblo lo estima y lo aprecia en lo que vale.

El nuevo Juez tiene aspecto de ser una magnífica persona, mas aquí el pero, diz que no tiene práctica, y sin ella, amigo Redactor, un Juzgado como el de aquí no es posible servirlo con la expedición que se requiere.

El actual Jefe Político D. Manuel M. Gorgona, se porta como es debido, y más de un elogio he oído por ahí. Adelante, amigo Gorgona, cumplid vuestro deber y siempre estaréis satisfecho.

Como Alcalde tenemos al señor Lauro M. Leal, persona bastante competente en este ramo.

Ya se nota la animación para las fiestas cívicas, que tendrán lugar en los días 26, 27 y 28; no olvide hacerlo saber á los porteños, quienes son muy amigos de venir á admirar á las bellas cruceñitas.

El Club «15 de Setiembre» se encuentra en la agonía, cuando mucho vivirá hasta el fin del mes, tal es la vida de los centros sociales en este Guanacaste, seis meses y morir. D. Federico Mora si le vera este párrafo diría: efectos de la crisis por que atraviesa el país, y yo le diría: sí, señor, ha dicho Ud. la purísima verdad.

Hasta la próxima, amigo Redactor, en que diremos algunas cosiquillas de interés público.

Tu amigo,
EXILI

INFORMACION

Luctuoso

Al amanecer del domingo último, nuestro corresponsal de Liberia nos sorprendió con el siguiente telegrama:

«En la madrugada de hoy dejó de existir el Dr. Ruiz, por efecto de la morfina.»

Tan inesperada nueva, tan seco golpe dado al afecto sincero de

amigo, paisano y correligionario, no pudo por menos que causar en nuestro ánimo profunda sensación de verdadero pesar.

Hace algún tiempo venía sufriendo de apendicitis que le ocasionaba agudos dolores, los cuales le obligaban á hacer uso de las inyecciones de morfina, anodino que de modo traidor le arrebató la existencia.

El Doctor don Samuel Ruiz fue una persona en extremo simpática por su jovial carácter y la sinceridad de sus afectos.

Contaría apenas cuarenta años, y era un modelo de padre y excelente esposo.

Fué oriundo de Rivas (Nicaragua), hizo sus primeros estudios en el colegio de Cartago, después pasó á Granada y coronó su carrera de médico y cirujano en la universidad de Nashville (Kentucky).

Después de ejercer su profesión en Nicaragua, las circunstancias políticas le obligaron á buscar asilo y libertad en esta privilegiada república, en cuya facultad se incorporó, y fijó su residencia en Liberia, donde acaba de sorprenderle la muerte.

Para su inconsolable viuda así como para sus tiernos hijitos y resto de familia, van nuestras frases de sincera condolencia.

Para las fiestas

Don Teodoro Domingo ofrece alquilar buenos vestidos de fantasía para disfrazarse durante las fiestas cívicas próximas.

También alquila camas para los paseadores, en «La Jabonera», frente al cuartel de policía.

Los precios son reducidos.

Vamos muy mal

La ciudad de Londres, es decir, el establecimiento comercial de los señores A. Asch & Bros, que está situado á 15 metros del parque de la Victoria, contiguo á la Eureka, frente al Club Social, bajo la meditación del pueblo, en fin, en el corazón de la ciudad, fué anoche objeto de las atenciones de uno ó varios discípulos de Caco, sin que un solo policial haya podido darse cuenta de aquellas públicas caricias.

Felizmente para penetrar al almacén ese hay que quitar tres llaves, y los amigos de lo ajeno sólo dos lograron quitar.

Para estas fiestas la policía debe en efecto convertirse en policía, si no quiere permitir que se le censure de poco idónea.

Comodidad y garantía

Al Norte de la Plaza de toros he construido dos magníficos palcos, que pongo á disposición de quienes deseen ocuparlos, garantizándoles frescura y solidez.

Cada silla vale un colón y se tiene derecho á la localidad hasta para los juegos de pólvora.

Juan Alonso Córdoba

Servicio telegráfico

De San José

Recibido á las 3 p. del 14. Ayer murió el Licenciado don Manuel Vicente Jiménez, las exequias fueron solemnísimas, se le hicieron honores militares de Comandante Mayor. Hablaron en el cementerio Licenciado don Víctor Guardia, el Presidente de la Corte don Federico González, don Luis Dávila y don Manuel Argüello de Vars. Ofició la misa el Canónigo Zúñiga, con asistencia del Obispo y del alto Clero. Al entierro vino gente de provincia.

Tobar.

Deploramos de veras el fallecimiento del Señor Jiménez, y pedimos á su apreciable esposa, doña Juanita y sus estimables hijos, que digan aceptar nuestras frases de sincera condolencia.

Los que viajan

Entre las muchas personas que han llegado á este puerto, recordamos el Administrador de *El Noticiero* don Napoleón Briceño, que vino á dejar en temporada de salud, á su señora madre, la estimable anciana doña Inés v. de Briceño. Ojalá logre el restablecimiento de su salud.

También están aquí, la distinguida familia del Licdo. don Andrés Venegas acompañada de don Manuel; don Aureo Ulloa y Sra. la señora de Landergren, don Salomón Alcázar, don Juan Casas, don Juan González, don Macedonio Durán, don Manuel Bastos, don Francisco Antillón, el viejo amigo don Samuel Castro é infinidad de personas cuyos nombres no hemos podido preguntar.

De su viaje de descanso al interior, regresó el Sr. Agente Pral. de Policía don Alberto Delgado.

Del interior, de paso á Bebedero, estuvo entre nosotros el inteligente joven don Tito Esquivel, comerciante de aquella plaza y magnífico agente de nuestro periódico.

Siguen los estupros

En Dominical, puertecito donde desembarcan los que de esta ciu.

dad se dirigen á El General, Uriol Cerceño estupro á una niña de ocho años, llamada Venerita Montañes.

Venerita es hija de Simona Lezcano, quien hace vida marital con Cerceño.

El señor Alcalde de ésta está tratando de enseñar á Cerceño las obligaciones de padrastró.

Lo sentimos

Se nos ha informado que el estimado amigo nuestro don Clodomiro G. Figueroa, á su regreso de EE. UU., se ha visto obligado á guardar cama, postrado de una gripe que de allá trajo y que lo ha postrado materialmente.

Mucho lo sentimos y hacemos votos por su pronta mejoría.

Por fin

Hemos recibido el telegrama que á continuación transcribimos, y que da, por fin, una idea de la tan sonada y sonora Conferencia de Copalchí.

El telegrama es el siguiente:

«El convenio fué de carácter político económico: ambas naciones han rebajado sus impuestos sobre tráfico ganado, á un dólar por ca-

EMILIO ARTAVIA San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República, por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacifico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.

Apartado 179.

San José



Comodidad para veranear

Francisco Lizzinio Bertozzi ofrece á los que sin los crecidos gastos de hotel desean pasar aquí una temporada, casas muy limpias y muy bien arregladas, con su correspondiente tocador bien provisto, en los altos, higiénicos y frescos, del local que acaba de desocupar el conocido Hotel Colombiano.

En los bajos hay un restaurante donde pueden completarse las comodidades báratas.

Puntarenas, 19 de diciembre de 1907

AVISO IMPORTANTE

El Hotel Internacional de Puntarenas, situado en varas al sur de la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos queda anexos tiene al frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastrónomo. El aseo y buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de mi esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica, harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantina bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI,
Propietario.

AZUCAR —DEL— INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

Federico Sobrado

Se vende en la compañía de Agencias
de R. Limitada

